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令和２年度第１２回合志市教育委員会会議録 1 

 2 

１ 会議期日  令和２年１２月２５日（金） 3 

２ 開議時刻  午後１時２８分 4 

３ 会議場所  合志市役所 ２階 庁議室 5 

４ 出席委員  委員 池頭俊  委員 坂本夏実  委員 村上貴寛 6 

委員 津川裕恵 7 

５ 欠席委員   8 

６ 職務のために出席した者 9 

教育長     中島栄治 10 

        教育部長    岩男竜彦 11 

        学校教育課   右田純司課長 12 

渕上佳宏教育審議員 13 

角田賢治指導主事 14 

大山寛指導主事 15 

竹田直広総務施設班長 16 

                齋藤正典総務施設班主幹 17 

        生涯学習課   栗木清智課長 18 

人権啓発教育課 飯開輝久雄課長 19 

 20 

○中島栄治教育長 21 

皆さん、御起立をお願いします。ただいまから、令和２年度第１２回教育委員会議22 

を始めたいと思います。よろしくお願いします。 23 

では最初に、会議録の署名の指名をしたいと思いますが、坂本委員、津川委員、お24 

願いしてよろしいでしょうか。よろしくお願いします。 25 

続きまして、前回会議録の承認をしたいと思いますが、前回会議録、事前にお配り26 

してあったと思いますけども、訂正があります。 27 

最初が、「指示的風土」の「指示」の漢字の変換ミスがありましたので、それをお28 

願いします。それから、４ページの「キャリア教育の推進」ということでのお話があ29 

りましてというのは、私の言い誤りで、これは「修学旅行については」ということ30 

で、会議録のほう訂正させていただければと思いますので、よろしくお願いします。31 

では、これで、承認していただいてよろしいでしょうか。はい、ありがとうございま32 

す。 33 

それでは、私のほうから日程１として１２月の動静を報告させてください。 34 

前回から、市の議会が始まりましたので、その議会対応が一番大きな件になりま35 

す。 36 

１１月２６日 市議会本会議が開会。管内四者人権・同和教育研修会。 37 

１１月２７日と３０日 市議会本会議の一般質問。 38 
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１２月 １日 庁議と政策推進本部会議。 1 

１２月 ２日 職員採用の第３次試験。 2 

１２月 ３日 質疑と予算決算常任委員会。 3 

１２月 ４日 職員採用に係る人事関係の整理。常任委員会。 4 

１２月 ８日 文部科学大臣表彰を音声翻訳グループの方々が受賞。 5 

市の校長会議。 6 

１２月 ９日 庁内協議。ルーテル大学で学生へ講話。 7 

１２月１０日と１１日 教育事務所所長との面談。市長との面談。 8 

１２月１４日 校長先生方とヒアリング。 9 

１２月１５日 新型コロナウイルス感染症対策会議。 10 

１２月１６日 予算決算常任委員会。 11 

１２月１７日 学校警察等連絡協議会。 12 

１２月１８日 市議会本会議が閉会。 13 

１２月２１日 異動事務関係のヒアリング。 14 

文化芸術自主事業実行委員会（欠席）。教職員組合との面談。 15 

１２月２３日 竹下景子さん、中山節夫監督への御挨拶。 16 

１２月２４日 図書館表彰伝達式で田中芳行氏が文部科学大臣表彰。 17 

給食関係の非常時対応マニュアルの協議。 18 

１２月２５日 合志楓の森小中学校の竣工引き渡し式。 19 

以上が、私の動静ですけども、何か御質問等はありませんでしょうか。よろしいで20 

しょうか。 21 

それでは、続きまして、議題のほうに移りたいと思います。今月は、管内教育長会22 

議がありませんでしたので、その報告はありません。 23 

では、議題の方に移ります。 24 

議案第１号の合志市ひまわり公園条例施行規則の一部を改正する規則について係の25 

ほうから説明をお願いします。 26 

 27 

○栗木清智生涯学習課長 28 

生涯学習課からです。 29 

２ページ目をお開きいただいて、規則の御説明いたします。 30 

これはお恥ずかしい話ですけど、ここに書いてあるとおり、様式第１号、２号、３31 

号という元の規則の稟議があったんですけども、うたってあるものの様式を規則に載32 

せてなかったということがわかりました。それを踏まえて、様式を載せようというこ33 

との単なる修正のつもりだったんですけれども、ここを読んでいきますけれども、上34 

から第２条中、この申請書を「ひまわり公園芝生広場使用申請書」に改めるというこ35 

とで、右の様式に改めているということです。その下の４条第２項中、還付申請書36 

は、この第２号様式を作ってあったはずですけども、それが載ってなかったというこ37 

とで、新たに載せようということだったんですけども、還付申請書につきましては、38 
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その下にありますとおり、第５条２項に規定する社会教育施設使用料還付申請書とい1 

うのが既にありますので、そちらの申請書を準用して作るということですので、この2 

規則の中には載せないということになります。それと、同じように減免の申請書が第3 

３号様式というのがあったはずですけれども、これも減免申請書ということで、同じ4 

社会教育施設使用料減免申請書というものがありますので、こちらを準用するという5 

ことになります。ですので、この規則については、一番上にありました芝生広場使用6 

申込書、右側にあります様式のみを付け加えるということで２号、３号をほかの申請7 

書をもって準用するという規則の改訂になります。 8 

以上です。 9 

 10 

○中島栄治教育長 11 

このことについて、何か御質問ありますか。これは明らかにこちらの不備を補充し12 

たということです。 13 

では、議案のとおりということでお願いしたいと思います。 14 

では、報告事項等に移りたいと思います。 15 

１月行事予定についてお願いします。 16 

 17 

○渕上佳宏教育審議員 18 

５ページを御覧ください。 19 

まず、一番左側の合志市行事関係でございます。 20 

１月 ４日 仕事はじめ式。 21 

１月１０日 合志市成人式（延期）。 22 

１月１２日 市の校長会議。 23 

１月１５日 市の教育論文の提出締め切り。 24 

１月１８日 第２回教育長・校長ヒアリング。 25 

１月２０日 市の教育論文の審査。 26 

１月２５日 教育委員会議。 27 

１月２８日 特別支援連携協議会コーディネーター部会（中止） 28 

県関係は、割愛させていただきたいと思います。 29 

次に、教育事務所関係です。 30 

１月１４日 管内教育長会議。 31 

１月２２日 第３回管内初任者研修会。 32 

次に、関係団体です。 33 

１月 ７日 合志市が後期後半の開始日。 34 

１月 ８日 菊池市、菊陽町、大津町が後期後半の開始日。 35 

それから、学校行事についてです。 36 

授業参観が２つ予定で入っておりましたけれど、新型コロナウイルスの関係で２つ37 

とも中止ということになっております。 38 
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以上です。 1 

 2 

○中島栄治教育長 3 

はい。御質問はありませんでしょうか。 4 

それでは、先ほどの件ですが、次回の教育委員会議ですが、２５日の１３時３０分5 

で計画をしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 6 

では、以上で、１月行事のほうを終わりたいと思います。 7 

では、その他に移りたいと思います。 8 

生徒指導についてお願いします。 9 

 10 

○大山寛指導主事 11 

６ページを御覧ください。 12 

１１月末日までの不登校児童生徒数関係のデータをそこに載せております。少しず13 

つ、長期欠席者、３０日以上の児童生徒数が増えつつありますが、毎月、お話してい14 

ますように、新型コロナウイルスに対しての不安等で、出席停止等そういうこともあ15 

りますので、昨年度と比べては、３分の２程度には、長期欠席者はなっているところ16 

です。不登校の数についても、若干、少なくはなってきております。各学校において17 

は、手厚く家庭訪問をしたり等しておりまして、個々に応じた対応をしております。18 

また、適応指導教室に通うことができる生徒も徐々に増えつつあります。そういうよ19 

うな影響もありまして、今、適応指導教室が３つありますが、利用する子どもが多く20 

なっていまして、時間を指導員の先生たちが工夫して、午前にしたり、午後にしたり21 

しながら、対応をしていただいているところでございます。 22 

下のほうになりますが、いじめの認知件数ですが、１１月は、新たに小学校１件、23 

中学校１件、報告があり各学校で対応をしております。また、そのことについては、24 

教育委員会のほうにもきちんと連絡をしていただいております。さらに、１１月の終25 

わりから、１２月にかけまして、心のアンケートを合志市でも行っていますので、そ26 

れに伴う早急な対応については、各学校にお願いをしているところです。現在のとこ27 

ろ、心のアンケート実施に伴っての教育委員会への報告事案という特別な報告はきて28 

おりません。 29 

それと、先ほどから児童生徒の新型コロナウイルスへの罹患等がありまして、各学30 

校、子どもたちが帰ってきたときに、差別事象があっていじめ等につながらないかと31 

いうことも心配して、事前にその子どもたちが学校に帰る前に、また改めて「皆が罹32 

り得る病気で、学校へ戻ってくるときは治っている病気だよ」という、正しい認識を33 

子どもたちに指導を、各学校、していただいているところです。 34 

私からは以上です。 35 

 36 

○中島栄治教育長 37 

深刻な事案としての報告はないということですけども、これに関しては、また継続38 
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して取り組んでいきたいと考えています。 1 

児童生徒のことについては、何か御質問はないでしょうか。 2 

 3 

○池頭俊教育委員 4 

トータル的なもので、３点質問をお願いします。 5 

第１点は、いじめの防止基本方針の改訂版が１１月に出るということでしたが、出6 

ているのかどうか。出ているんだったら、配付していただくということだったけどと7 

いうのが第１点。２点目に、１００時間を超えた職員が、時間外の在校等時間ですけ8 

ど、８０時間以上だったと思うんですが、特に１００時間を超えていた職員がいたか9 

どうかについてお聞きしたいというのが２点目。３点目に、熊本市あたりが今新聞等10 

で出ている部分の校則の見直しに関して、本市の動きということについてはどうなの11 

かというその３点についてお願いをします。 12 

 13 

○中島栄治教育長 14 

１点目の資料に関しては、なるべく早急にお渡しできるように準備をします。 15 

 16 

○大山寛指導主事 17 

この後、すぐにお渡しします。 18 

 19 

○渕上佳宏教育審議員 20 

２点目に関しては、手元に資料を持ちませんが、ごくわずかですがいます。 21 

 22 

○池頭俊教育委員 23 

ごくわずかは１００時間以上ですね。８０時間になると結構いるということでしょ24 

うか。 25 

 26 

○渕上佳宏教育審議員 27 

前回、お見せした資料等の内容ですけど、先月の分までは、それに入ってなかった28 

と思いますので、後ほど、調べてきて概算数を申し上げたいと思います。 29 

 30 

○中島栄治教育長 31 

３点目に関しては、先ほど言いました校長会議で、３点については、各学校でお願32 

いしているというのがあります。見直しという点では、１つは、標準服・制服の見直33 

しを検討していく。それから、校則、学校での見直しをしていく。これは、児童会生34 

徒会と一緒にしてほしい。それと、あと１つが、物品購入委員会です。指定店を入れ35 

る、入れないとかいうのもありますので、学校指定用品の購入についての物品購入委36 

員会、この３つだけは、ＰＴＡの役員会等々で合わせて、必ず年に１回はしてほしい37 

ということで校長のほうに依頼をしています。まだ、結果の報告を出せというところ38 
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までは、こちらのほうではしておりませんので、今後そのことについては、私も検討1 

したいと思います。ですから、その３点は、毎年必ずするということで取り組んでい2 

ます。 3 

よろしいでしょうか。 4 

では、続いて、議会定例報告について、何か、特に説明がありましたらということ5 

でお願いします。 6 

私から特に御報告しとくのは、資料としてそこに載っている文化財の保護に関して7 

のことで、改正された点、それに本市がちゃんと対応しているかというようなことが8 

１つと、それから、西合志図書館の設備老朽化というようなことでは、出ましたけ9 

ど、今後の方向として今出ているのが、そこだけではなくて、市財産の所有物を総合10 

的に見ていかないと、毎年毎年、大きいときには一遍に負担がかかってしまうことが11 

あるとかかな。 12 

 13 

○栗木清智生涯学習課長 14 

トータルすると何百億になりますが、今のところは財政計画では、毎年１０億程度15 

で軽減化させてはいるんですけれども、その軽減化させている中身のことについて16 

は、ヴィーブルでこのくらいかかるというような書き方でしかないんだけど、ヴィー17 

ブルのどこが悪いかは、まだ診断されていない、その診断をするということについて18 

は、個々の施設を調べなければいけないという費用は発生するだろうと。 19 

 20 

○中島栄治教育長 21 

そして、そういったのを押しなべた計画にするために、専門の業者に入っていただ22 

いて、優先順位を来年から設備計画を市全体のものを見直して、今後作っていこうと23 

いうふうに、今動きが始まりました。 24 

それと、最後にこれは御紹介ですけども、人権擁護員が、新しく上田先生のあとに25 

赤坂さんが就任されることになりました。 26 

 27 

○飯開輝久雄人権啓発教育課長 28 

資料はないんですけれども、上田一男先生の後の後任ということで、赤坂一矢さ29 

ん、「アカサカ」は、東京の赤坂と同じで、横一に弓矢の矢で、一矢様ということ30 

で、農林水産省関係の事務をされた方で、先日の議運のほうで承認をいただきました31 

ので、来年の４月１日からの就任という形になります。よろしくお願いしときます。 32 

 33 

○中島栄治教育長 34 

合志市の山岳会の副会長をされている方です。 35 

 36 

○飯開輝久雄人権啓発教育課長 37 

それと、合志南小学校の防犯パトロールもしていただいています。 38 
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○中島栄治教育長 1 

議会は主なものはそういったものになると思います。 2 

 3 

○右田純司学校教育課長 4 

議会の別冊資料１の表紙のところの、事件名の「財産の取得」と先議で書いてある5 

と思いますけれども、この財産の取得というのは、タブレット７６３０台です。契約6 

額が約４億６,０００万円となりまして、２,０００万円以上になり議会の議決が必要7 

ですので、今回議案で上げております。３月２４日までには入るところで、進めてお8 

ります。 9 

 10 

○中島栄治教育長 11 

Ｗｉ－Ｆｉの設備あたりも、大体あらかた完了したんだよね。 12 

 13 

○右田純司学校教育課長 14 

今日、校内無線ＬＡＮの工事の検査が終わりました。後は、今回が、特別教室が入15 

っていませんでしたので、また、追加工事を年度末までに行います。来年度が職員室16 

の無線ＬＡＮ工事で全て終わります。 17 

 18 

○岩男竜彦教育部長 19 

すみません。別冊資料の 1 の一番最後のページになるんですけれども、辻藍議員の20 

質問事項の①に、土砂災害警戒区域についてというのが、記載してあるかと思うんで21 

すけれども、この部分が前のページの青山議員の１番とダブっておりまして、よけれ22 

ばこの欄自体を削除していただければと思います。中身につきまして、何か御質問等23 

ございましたら、私のほうまで遠慮なく言っていただければ、お答えしたいと思いま24 

すので、御確認をよろしくお願いします。 25 

 26 

○中島栄治教育長 27 

私も議会が終わって、西合志東小学校の樹木伐採とか思い切って行ったんですけど28 

も、議員さんからは、放置していたのではないかという厳しい御指摘を受けまして、29 

申し訳ありませんと言いながらも、ただ、今後すぐに出てくるのが、西合志第一小学30 

校の大きな楠と、南ヶ丘小学校の道路面の街路樹に関してが出てくるというふうに、31 

放置しないように考えていかなければならないと思っております。 32 

 33 

○右田純司学校教育課長 34 

こちらのほうとしましては、予算を計上するときには学校から要望も上がります。35 

こっちから見に行ったりして気づくときもあります。ただ、全部が全部、限りがある36 

予算では、計上できないものですから、そこで優先順位を決めて、行っているところ37 

でございます。 38 
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○岩男竜彦教育部長 1 

実際、放置というと私たちからすると心外な発言ということで、今、課長が申しま2 

したとおりに、前々年に要望が上がっていまして、うちのほうからも確認に行ってい3 

ます。危険性等がまだないという判断のもとに、その時点では、今申したように優先4 

順位をつけて、限られた予算ですので、その中で対応したところです。翌年度に、予5 

算化して切ったという、その間に青山議員のほうが、それが軌道敷の横だったものだ6 

から、もしも倒れたときに、今御存じのとおり、電鉄さんと裁判継続中でございます7 

ので、またそういうことになったらという御心配があって、このような御質問になっ8 

たという経緯ではあったんです。その旨、詳細について、青山議員のほうには説明済9 

で、御理解はなさっています。 10 

 11 

○渕上佳宏教育審議員 12 

すみません。先ほどの８０時間ですけど、１１月のデータがまだ向こうにあります13 

が、市全体で９月が１２人、１０月が１９人ぐらいです。本来、この時期が前期の追14 

試の時期なので、もう少し増えるかなと思ったんですが、夏休み中にだいぶん処理し15 

ている人が多かったんだと、思ったほどは増えておりません。ただ中学校のほうが、16 

小学校は両方ともその中の４人ですので、中学校がとても多いのは、やっぱり部活動17 

なのかなと思います。 18 

 19 

○中島栄治教育長 20 

次回のときに１２月分まで、とりまとめて報告をお願いします。 21 

 22 

○栗木清智生涯学習課長 23 

すみません。情報というかお話のネタ、補正予算の第９号が載っていますけれど24 

も、この中で特殊なものが、図書館に新型コロナウイルス感染症対策の関係で蔵書25 

を、消毒をする機械を導入することにしました。結構大きなもので、６冊か８冊消毒26 

ができるものを導入するんですけれども、それと漫画ミュージアムも消毒するんです27 

けれども、大型の消毒機に関すれば、受注生産になるので、３月末までに納入という28 

のが今の時点でわかっていますので、多分、入ってくるのが年度あけて４月、５月に29 

なる繰越事業になってしまうということで、予算には上がっているけれども、入って30 

ないじゃないかと思われるといけないと思いましたので、消毒機は発注するんですけ31 

れども、入ってくるのは４月になるだろうということです。全国が一斉に、受注する32 

人も図書館流通センターというところ１社しかないから、そこに集中しているので、33 

全国的に回っていないということです。 34 

 35 

○岩男竜彦教育部長 36 

お配りした資料でいうと別冊資料２の１３ページの一番下の図書館費という部分で37 

すね。管理用備品の部分が、今年度施行ではなくて、繰り越しになるかもしれないと38 
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いうところで御理解ください。 1 

 2 

○中島栄治教育長 3 

続きまして、成人式のことについてお願いします。 4 

 5 

○栗木清智生涯学習課長 6 

昨日、突然私のほうからお電話を差し上げましたけれども、経緯というか、もう少7 

し詳しくお話をしておきたいと思います。 8 

お手元にお配りしたのは、封筒に入っているのは来賓の方々への通知になります。9 

手元に一枚紙でお渡しをしているのは、新成人の方向けにこういう通知を出したとい10 

うことです。内容としましては、成人式典の延期をしますと、１月１０日に予定をし11 

ておりましたけれども、式典の算出、入場者の制限、新型コロナウイルス感染症対策12 

いろいろ考えて、講じていたんですけれども、今の県のリスクレベル５、ＧｏＴｏト13 

ラベルの全国一時停止が１１日までとかそういったものを勘案しますと、なかなか難14 

しいかなというところはありましたが、担当課としては、ぜひ、実施できるのではな15 

いかという淡い期待も持っていましたけれども、新成人で作る実行委員のみんなとも16 

お話をして、今のこの状況では難しいだろうということで、今やって何か起こっても17 

嫌だし、もっと緊急性が高くなって中止にされるほうがもっと嫌だということだった18 

ので、市としての考えとしては、できるだけやってあげたいという気持ちを優先はし19 

たいというふうに思っております。ただ、これは、今は内々ですけど、３月ぐらいを20 

めどに検討したいなというふうに思ってはいるんですけれども、今１月にするのと３21 

月にするのと、何も状況は変わらないと思います。ただ、私たちの準備もあります22 

し、新成人の準備もありますので、来年年あけて、１月末日ぐらいまでには、何かし23 

らの全国的な反応とかあるかもしれないので、その頃をめどに、いつぐらいに開催で24 

きるのか、中止もやむなしなのか、いろいろ検討して１月末にはまた、新成人のほう25 

に連絡をしたいというところで、今宙ぶらりんのような感じの日程にはなっておりま26 

すけれども、そういうところで、今皆さんにお知らせして、今日の新聞にも掲載され27 

たところです。成人式の延期に伴って、ＧｏＴｏトラベルとかいろいろ、着物とか、28 

着付け、美容室予約店とか特定のキャンセルとか、もし発生した場合があった場合、29 

うちのほうでは補償できないというところも、おわび申し上げながら通知を送ったと30 

ころです。 31 

以上です。 32 

 33 

○中島栄治教育長 34 

根拠となったのが、資料としてお渡ししました別冊資料３の教育長報告資料集の１35 

２月１８日に出ました熊本県の新型コロナウイルス感染症対策本部会議の結果を一つ36 

の根拠として、もう一度、検討していった結果、やはり、この時期にできないのでは37 

ないかというのが濃厚になって、新成人の実行委員会等との話し合いの結果、延期を38 
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すると、今、課長のほうから話をしましたとおり、１月末には、３月やるとしたら何1 

日にどこでやるんだとか、またいうこともお知らせしたい。じゃあ、３月だめだった2 

らどうするんだというのに関しては、またそのときに考えていくということで、た3 

だ、今現時点では、１月は実施をしないで延期をするということを決定してお知らせ4 

をしているということです。それに関してのいろんな問い合わせ等は、今のところは5 

あっておりません。特に、そういったお問い合わせみたいなのもありませんし、反響6 

としても私が今知っている限りでは、菊池市が同時に発表していただきました。本7 

日、大津町と菊陽町が同様の延期を発表されるというふうに聞いております。 8 

では、このことに関してはよろしいでしょうか。 9 

 10 

○坂本夏実教育委員 11 

一点質問させてください。本市では、現時点でここまでの間で県外からの成人式対12 

象の方は例えばだめとか、確か、私の記憶があってるか、熊本市など県外は御遠慮く13 

ださいというのがあったかなと思いますが、それは特にはなかったんですか。 14 

 15 

○栗木清智生涯学習課長 16 

その話もしました。実行委員会の子たちにも、そのことについては投げかけてみた17 

んですけれども、県外の子たちをだめにして、自分たちばっかりするほうが、気が引18 

けるということで、どうせするなら一緒にやりたいと、一緒にやめたいということを19 

言ってもらいました。 20 

 21 

○岩男竜彦教育部長 22 

実施するにあたっては、教育委員会としていろいろ考えてはいたんです。県知事の23 

ほうが、感染が流行している都道府県ということで、現時点で１１カ所ぐらい出てい24 

るかと思うんですけれど、それが日常的に変化したりとかもしますし、実際、県外の25 

新成人が約７０名程度、約１割ぐらいいるものですから、この１１都道府県に入って26 

いなくても、やはり自粛されたりとかして、参加できなかったりという状況もあるも27 

んですから、せめてこのリスクレベル５を脱すれば、知事のほうからの要請も、若干28 

緩くなるんではないかと。ただその式典自体は、先ほど課長も申したとおり、同じよ29 

うな感染防止対策を取ってするんですけれども、せめてそこだけは、解除された状態30 

でできないかというところで、とりあえず、３月をめどにというところで延期させて31 

いただきました。 32 

 33 

○中島栄治教育長 34 

今、数はありましたけれども、７０名というのは住民票を県外に異動している人の35 

数です。ただ、大学等に行っている学生の人たちは、住民票はそのままにしてという36 

方がいらっしゃいますので、私の感覚で言うと７００名中、２００名を超える人は県37 

外だというふうな捉え方で間違ってないと思います。 38 
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それでは、よろしいでしょうか。 1 

それでは、飯開課長からＤＶＤの件お願いします。 2 

 3 

○飯開輝久雄人権啓発教育課長 4 

１月２９日に納品の予定になりますので、私の手元に届きましたら、教育委員の方5 

にも御覧いただく準備はしたいと思いますのでお願いします。 6 

以上です。 7 

 8 

○中島栄治教育長 9 

それでは、後、何かありますか。 10 

 11 

○大山寛指導主事 12 

大変お世話になりました。ことのは作品集のほうを教育委員さんのお手元に届けて13 

おります。本来ならば、本日の午前中が表彰式ではありましたけれども、感染防止の14 

ために、割愛させていただいておりますので、よろしくお願いいたします。いい文言15 

になってますし、１つ言葉を考える意味でも大きな行事になっているかなと思ってい16 

ますので、子どもたちのことば教育、これがまたいじめ防止等につながればと考えて17 

いるところです。 18 

最後に、この後、終わりましたら、県のいじめ防止基本方針がありますので、お一19 

人ずつお配りしたいと思います。 20 

以上です。 21 

 22 

○中島栄治教育長 23 

よろしいでしょうか。 24 

御起立をお願いしたいと思います。 25 

以上をもちまして、令和２年度第１２回教育委員会議を終わらせていただきます。 26 

お疲れ様でした。 27 

 28 

午後２時３６分 閉会 29 

 30 

 31 

 32 


